

Joe Biden apura el paso antes de entregar el poder

EE.UU. El presidente sube tasas a ciertos productos chinos y firma conmutación de penas e indultos para reos no peligrosos.

El gobierno de Joe Biden planea aumentar los aranceles sobre células solares, polisilicio y algunos productos de tungsteno de China para proteger las empresas estadounidenses.

Los aranceles sobre las células solares y el polisilicio chinos aumentarán del 25% al 50% y los derechos sobre ciertos productos de tungsteno se incrementarán del 0% al 25% a partir del 1 de enero, tras una revisión de las prácticas comerciales chinas.

La semana pasada, Washing-

ton endureció las restricciones al acceso chino a la tecnología avanzada de semiconductores. Beijing respondió prohibiendo exportaciones a EE.UU. de ciertos minerales críticos para fabricar chips, como galio, germanio y antimonio, e intensificó su control sobre el grafito.

China proporciona una gran parte de la mayoría de esos materiales y EE.UU. ha estado trabajando para conseguir fuentes alternativas en África y otras partes del mundo.

El tungsteno es otro metal estratégico cuya producción está dominada por China. EE.UU. no lo produce, aunque Corea del Sur es un posible proveedor. Se usa para fabricar armamento y en tubos de rayos X y filamentos de bombillas, entre otras aplicaciones.

Las importaciones estadounidenses del metal de China cayeron a US\$10,9 millones en 2023 respecto de los US\$

“TENGO EL GRAN PRIVILEGIO DE CONCEDER MISERICORDIA A QUIENES HAN DEMOSTRADO ARREPENTIMIENTO Y REHABILITACIÓN”

JOE BIDEN
 Presidente de EE.UU.

19,5 millones del año previo.

Las fricciones han ido escalando antes de la asunción de Donald Trump, quien prometió aranceles del 60% sobre los productos chinos. Biden ha dicho que la promesa de Trump de aranceles amplios



Joe Biden, hablando en una conferencia de prensa el miércoles último en la Casa Blanca. / AP

sería un error. No obstante, ya ha habido alzas en las tasas para vehículos eléctricos, jeringas, agujas, guantes y mascarillas, semiconductores y productos de acero y aluminio.

También se elevaron las tasas a vehículos eléctricos fabricados en China al 100% desde el 25% y han aumentado los aranceles sobre las baterías de litio de 7,5% a 25%.

Indultos masivos

Biden, quien entregará el poder a Trump el 20 de enero, también apura el paso en otras áreas. Ayer, por ejemplo, con-

mutó las sentencias de cerca de 1.500 personas e indultó a 39 condenados por delitos no violentos. Es el acto de clemencia más grande en un solo día en la historia moderna del país. El segundo más grande fue realizado por Barack Obama, con 330, poco antes de dejar el cargo en 2017.

“Como presidente, tengo el gran privilegio de conceder misericordia a personas que han demostrado arrepentimiento y rehabilitación, restaurando la oportunidad para que los estadounidenses participen en la vida diaria y contribuyan

a sus comunidades, y tomando medidas para eliminar las disparidades en las sentencias para delincuentes no violentos, especialmente aquellos condenados por delitos de drogas”, dijo Biden.

La clemencia sigue a un amplio indulto para su hijo Hunter, quien fue procesado por delitos fiscales y de armas. Biden ha sido presionado por grupos de derechos humanos para que indulte a amplios grupos de personas, incluidos aquellos en el corredor federal de la muerte, antes de que asuma Trump.

AGENCIAS

50%

de arancel se aplicará a las células solares y el polisilicio chinos a partir del 1 de enero. En el caso del tungsteno pasará de 0% a 25%.